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電郵來函  
 
香港仔海傍道 3 號  
逸港居地下及一樓  
南區區議會  
交通及運輸事務委員會主席  
陳富明先生 MH 
 
 
主席及各位委員：  

 
擬於 2019 年 1 月 21 日交通及運輸事務委員會第 19 次會議討論：  

於小巴車身及背面展示路線號碼  
 
 在南區區議會屬下交通及運輸事務委員會（下稱「委員會」）於

2015 年 3 月 30 日舉行的第 20 次會議上，委員曾提出於公共小巴車

身及背面展示路線號碼的訴求，並討論有關事宜。運輸署當時回應表

示「在合乎規定的範圍內，署方將積極鼓勵小巴營運商作出配合，在

車身提供額外資料予乘客」，而委員會主席總結表示「長遠而言，應

考慮安裝電子顯示屏，以徹底解決問題」。  
 

 自 2017 年 8 月起，小巴的座位上限由原來的 16 個增至 19 個。

雖然營運商已陸續為現役公共小巴增加座位數目，或引入全新的 19
座位車款，但有關車輛依然沒有配備電子顯示屏，未能在車身及背面

顯 示 路 線 號 碼 以 便 利 乘 客 。 從 錄 影 片 段 可 見

（ https://youtu.be/Kz1xOlL4ZpY），乘客需特意走到小巴前方才能確

認路線號碼。  
 
 現提出以下問題：  
 
1.  除於 2015年 4月 23日去信綠色專線小巴（下稱「專線小巴」）營

運商外，運輸署在過去四年就有關事宜還採取了甚麼行動？  
 

2.  運輸署會否與小巴分銷商及製造商作出協調，確保所有新的專線

小巴投入服務前，已於車頭、車身及背面加裝電子顯示屏？  
 

3.  長遠而言，運輸署會否考慮修訂《道路交通條例》（第 374章）、

相關規例及／或公共小巴的發牌條件，並強制專線小巴必須於車

頭、車身及背面展示路線號碼？  
 

4.  此外，政府在 2018年 1月 24日表示，將於 2018至 19年度開展定期

小巴使用率市場研究，並檢視小巴服務在實施新座位上限後的供

求情況。請問當局可否提供更多詳情？委員是否有機會就上述研

究的簡介及答問提供意見？  

https://youtu.be/Kz1xOlL4ZpY
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5.  最後，我們一直關注小巴司機高齡化的情況，以及業界面對招聘

司機的困難。導致上述問題的原因顯而易見，如相對其他車種的

司機而言，小巴司機的薪金並不吸引，亦欠缺前景，而且工作環

境惡劣。有見及此，政府會否考慮特別推出資助計劃等，以改善

專線小巴司機的工作前景和福利待遇？政府是否認同專線小巴

是必要而非只是輔助性質的交通工具？  
 
 

（簽署）  

司馬文  
 
 
2018 年 12 月 17 日  


